
令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

１ 令和新政 １　新型コロナウ １　ワクチン接種について 　現在、医療従事者へのワクチン接種が進められ

代表 　イルス感染症対 ていますが、本市のワクチン接種の具体的な方法

２０番 　策について や今後のスケジュールについて伺います。

三　浦　　章 ２　新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨 　２月上旬に地方創生交付金の交付限度額が（感

　時交付金について 染症対応分、地域経済対応分として）内示されま

予定日時 したが、どのような事業に活用するのか伺いま

３月５日（金） す。

10:00～11:00 ２　デジタル化の １　本市のＤＸへの取組について 　国においては、「デジタル社会の実現に向けた

　推進について 改革の基本方針」を策定し、デジタル庁を創設

し、さまざまな分野でデジタル化を強力に推し進

めようとしています。本市としても遅れることな

くデジタル化を進めていく必要があると考えます

が、見解を伺います。また、来年度創設する

（仮称）ＤＸ推進課が機能するために、どのよう

にデジタル人材を確保し、どのようなことに取り

組んでいくのか伺います。

３　財政負担の削 １　人件費の削減について 　デジタル化の推進により、仕事の効率が上がる

　減について ことで、職員数を減らし、人件費の大幅な削減が

可能になると思いますが、見解を伺います。

４　自然・環境保 １　平成の名水百選「生きた水・久留里」のア 　全国の名水を有する市町村で構成される全国水

　全について 　ピールについて 環境保全市町村連絡協議会において、令和４年度

全国名水サミットが本市で開催されるということ

ですが、素晴らしい久留里の水、君津の水をどの

ようにアピールしていくのか伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

５　保育環境の整 １　（仮称）貞元保育園の整備について 　本市の基幹保育園として整備が進められている

　備について （仮称）貞元保育園について、現在の取組状況と

 今後のスケジュールについて伺います。

２　民間活力を導入した施設整備について 　今年度開園した民間保育園の状況や、今後の民

間活力を導入した施設整備について伺います。

６　交流人口・関 １　イオンの森の活用について 　このたび、大手スーパーのイオンが市内国有地

　係人口の拡大に を国から借り受け、イオンの森をつくるという報

　ついて 道がありました。この事業の主旨と内容を伺いま

す。また、この森を本市が進める日本一のミツバ

ツツジの里づくりと連携できないか伺います。

２　二地域居住の推進について 　テレワークの拡大で二地域居住を希望する人が

増えています。国交省は全国規模で二地域居住の

推進を図る協議会を設立します。本市も協議会に

加わり、二地域居住を推進すべきと考えますが、

見解を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２ 創政会 １　次期総合計画 １　現在の計画策定の進ちょく状況と策定まで 　計画策定についてはコロナ禍において進めら

代表 　について 　のスケジュールについて れ、現在も緊急事態宣言が出されている状況で

１５番 す。新型コロナウイルスに関し、ワクチン接種が

高　橋　　明 開始されるなど明るい兆しがあるものの、いまだ

収束の見通しが立たない状況の中、令和３年度中

予定日時 の計画策定に向けて取り組まれているものと思い

３月５日（金） ますが、タウンミーティングの開催時期などを含

11:15～12:15 め、今後のスケジュールについて伺います。

２　令和元年の台風等の自然災害や新型コロナ １　現行の総合計画の具体的な事業を明示する第

　ウイルス感染症拡大防止を踏まえた安全安心 　３次まちづくり実施計画では、重点施策の一つ

　なまちづくりについて 　として「激甚化する災害対策及び感染症拡大防

　止と社会経済活動の両立に取り組みます」とし

　ていますが、その取組について伺います。

２　次期計画の基本構想の策定に向けて取り組ん

　でいると認識していますが、台風災害や新型コ

　ロナウイルス感染防止などを踏まえた次期計画

　では、どのようなまちづくりのビジョンを描こ

　うとしているのか、現時点での方向性について

　伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

　（関連質問）

　１　次期総合計画におけるＳＤＧｓの取組に 　ＳＤＧｓの取組は、まちづくりの推進や市民生 １４番

　　ついて 活の質の向上、また各地域そのものを持続してい 保　坂　好　一

くものと理解しています。次期総合計画の期間

は、国連で採択されたＳＤＧｓの目標年限

（２０３０）と重なりますが、国のＳＤＧｓ指針

等を踏まえ、市としてもＳＤＧｓの取組を強化し

ていく必要があると認識しています。これまでの

取組と今後の方向性を伺います。

　（関連質問）

　２　災害後の支援状況と改善点について 　台風災害支援の進ちょく状況として、住宅（建

物）、農業支援（復旧工事）は現在どのようにな

っているのか、また、改善点や問題点はなかった

のか伺います。

　（関連質問）

　３　河川氾濫、洪水対策について 　小糸川河川の洪水対策として、国の補助金「か

わまちづくり」を使い、護岸の強靭化、土砂の

しゅんせつと利活用、遊歩道や自転車道の整備な

どを一体的に進めていくことができると思います

が、整備についての考え方を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　次期総合計画と「まち・ひと・しごと創 　計画の策定にあたり、総合戦略や国土強靭化地

　生」総合戦略および国土強靭化地域計画の一 域計画との一体化を方針で示されていますが、今

　体化について 後どのように取りまとめていくのか伺います。

２　国土強靭化地 １　計画策定後の推進について 　計画は作って終わりではなくしっかりと実務を

　域計画について こなしていくことが重要と考えますが、今後どの

ように計画を推進していくのか伺います。

　また、本計画については、過日、基本計画が策

定され、アクションプランを取りまとめていると

認識していますが、でき上がった計画を推進して

いくことで、どのような安全安心なまちが築ける

のか伺います。

２　国の防災・減災、国土強靭化のための５か 　国の防災・減災、国土強靭化のための５か年加

　年加速化対策にかかる事業費の活用について 速化対策が示され、５年で１５兆円規模の予算を

投じるとしていますが、市としてこれをどのよう

に活用しながら取り組んでいくのか伺います。

5



6

令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　ファシリティ １　老朽化した公共施設整備の取組について 　各施設の「個別施設計画」が、今年度策定完了

　マネジメントの と伺っていますが、老朽化した公共施設整備の取

　推進について 組をどのように進めていくのか伺います。

２　公民館建て替えと複合化について 　現在、清和地区において、公共施設再配置の先

行モデルとして、行政センター機能、保育園機

能、公民館機能、民間利用などの複合化を図る旧

秋元小学校跡施設の整備が進められています。他

地区の公民館も老朽化が進んでいますが、建て替

えの計画は進んでいるのか、また、複合化を推進

するのであれば、現在の考え方を伺います。

　（関連質問）

　旧秋元小学校跡地利用について 　現在までの取組と今後のスケジュールについて １４番

伺います。 保　坂　好　一

４　新型コロナウ １　ワクチン接種について 　新型コロナウイルスのワクチン接種に向けて、

　イルス感染症対 どのような工夫を行うのか伺います。

　策について

５　消防行政につ １　消防団組織について 　現在、消防団統合が進められていますが、さら

　いて に進めなければならない状況にあると考えます。

これまでの統合に係る経緯と今後の統合スケジュ

ールや現在の進ちょく状況を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３ きみつ未来 １　施政方針につ １　市政運営の基本的な考え方について 　令和３年度は現在の総合計画の総仕上げとなる

代表 　いて 年であり、次期総合計画の橋渡しとなる年であり

２１番 ます。第３次まちづくり実施計画の具体的な成果

磯　貝　　清 を示すとともに残された課題、引き続き取り組む

べき課題を明確にすることが肝要でありますが、

予定日時 どのような見解を持たれているのか伺います。

３月５日（金） ２　「激甚化する災害対策及び感染症拡大防止 　現在、本市は、新型コロナウイルス感染症対策

13:15～14:15 　と、社会経済活動の両立に取り組みます」に 室の強化と医療機関等関係団体と連携して予防接

　ついて 種体制の構築を進めていますが、ワクチン接種の

具体的な取組の概要について伺います。また、ワ

クチン接種後の管理やフォロー体制について伺い

ます。さらに、学校におけるＰＣＲ解析を行って

いますが、ＰＣＲ検査体制の一般化についての見

解を伺います。

　社会のデジタル化を強力に進めるべく、本市に

おいても、ウィズコロナへの対応とコロナ後の社

会を見据えた施策を展開するとしています。デジ

タル化やオンライン化のためには、事務事業のあ

り方ともいうべき、ＯＪＴに係る手順や仕事の質

を統一化する標準化などが必要であると認識して

いますが、見解を伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

　また、令和３年度についてはキャッシュレス決

済、電子申請サービスの促進、施設予約システム

の導入に向けた準備等、ＡＩ（人工知能）、ＲＰ

Ａの積極的活用、公共施設への無線ＬＡＮ推進、

行政サービスの向上、行政運営の効率化を強力に

進めていこうとしていますが、推進していく上で

の具体的なスケジュール並びに推進体制はどのよ

うに想定されているのか伺います。

３　「転入促進と転出抑制で人口減少に歯止め 　施政方針では、第２期君津市「まち・ひと・し

　をかけます」について ごと創生」総合戦略をもとに地域再生計画を作成

し、企業への効果的な働きかけに努め、地方創生

に資する事業の推進を図っていくとしています

が、具体的な取組概要と期待される効果について

どのように捉えているのか伺います。一方、もの

づくり産業・企業の現在の課題は、世代交代と技

能伝承問題であります。ところが、現実的には次

代を担う若者の離職者が多く、定着問題が喫緊の

課題となっています。転入促進と転出抑制で人口

減少に歯止めをかけるためには、行政による不動

産情報の提供や諸制度の見直し、拡充が鍵になる

と思いますが、具体的な見解を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　「君津の水と緑を活かしたまちづくりを推 　令和４年度全国名水サミットの開催地として決

　進します」について 定したことは、本市のＰＲに多大な影響を及ぼす

ことと思います。ぜひともこの機会に商品化され

た久留里の水を広く普及すべきと考えますが、見

解を伺います。

　鳥獣対策について、現実的な課題は捕獲従事者

の高齢化と新たな担い手の育成・確保ということ

であります。千葉県が昨年主催した狩猟免許取得

講習会の開催頻度と本市の受講者数並びにその後

の状況について伺います。

　（関連質問）

　５０周年記念事業について 　市制施行５０周年の記念事業として水上スキー ６番

大会を開催するとありますが、その他の記念事業 石　上　　塁

の持ち方について、どのように検討されているの

か伺います。

５　「子育て支援を充実させ、「君津で産んで 　現在の本市の待機児童の実態と内箕輪保育園並

　良かった」と言われるまちを目指します」に びに南子安保育園民営化の事業者募集の状況や基

　ついて 幹保育園として整備する（仮称）貞元保育園の状

況について伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

６　「教育環境を充実させ、いくつでも誰でも 　令和３年度から、給食費の徴収等に係る業務を

　何度でも、学びなおしを支援します」につい 小中学校から市に移管し、保護者の利便性を高め

　て るとしていますが、現段階における給食費無償化

の検討状況について伺います。

　現在のコロナ禍において「電子図書館」が広が

る傾向にありますが、本市としての導入検討や近

隣市の状況をどのように受け止めているのか伺い

ます。

７　「老朽化が進む公共施設の質・量・財政負 　今年度の施政方針においても、財政的な余力が

　担の最適化を図ります」について 少しでもあるうちに、長期的視点に立ち、老朽化

した施設の複合化や統廃合、長寿命化等を先送り

することなく、財政的視点から計画的に公共施設

の最適配置に取り組む必要があるとしています。

　きみつ未来は数年来、公共施設個別施設管理計

画を今日まで実施してきたＩＥ（能率診断）や

ＦＭ（ファシリティマネジメント）を踏まえ、早

期に策定すべきであると主張してきました。そう

した経過を踏まえるならば、本市の対応は遅きに

失していると言わざるを得ません。学校施設、社

会教育施設、一般的な公共施設等、公共施設の種

別に応じた方向性を今こそ示すべきと思います

が、見解を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

８　予算案の概要について 　決算審査特別委員会からの申入れ事項

（１）補助対象事業調査、情報共有、多角的視点

　　　での補助金獲得

（２）公用車事故の撲滅を目指す取組

（３）災害復旧や新しい生活様式への対応にスピ

　　　ード感をもって事業執行すること

に対し、一応の見解をいただいておりますが、今

日までの具体的執行体制における責任の明確化と

今後の推進体制について見解を伺います。

　また、ＤＸ推進事業、庁内情報系整備運営事

業、インターネット接続系整備運営事業の３本柱

で市民サービスの向上と業務の効率化、執務環境

のデジタル化を推進していくとしています。変革

と創造を積極的に取り組んでいくためにも職員一

人ひとりの知恵と意識改革、さらには人材確保が

欠かせないものと認識をしています。このような

観点から、パソコンとインターネットを中心とす

るＩＴを活用した教育システムであるｅラーニン

グを導入していくとの見解が示されましたが、導

入時期、カリキュラムメニュー、具体的な管理等

について見解を伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４ 公明党 １　ウィズコロナ １　円滑なワクチン接種体制の構築について 　ワクチン接種は重症化予防、医療提供体制の負

代表 　時代に対応した 荷軽減や経済活動維持への貢献が期待されます。

８番 　取組について 市が主体となるかつてない大事業であり、安全に

　 佐　藤　葉　子 スピード感をもって進めなくてはなりません。ま

ずは、市民にワクチンの安全性や有効性、接種の

予定日時 流れ、接種順位、接種時期など必要な最新情報を

３月５日（金） 分かりやすく発信することが重要です。円滑な接

14:30～15:30 種体制の構築にあたり、医師の協力体制や人員確

保、スケジュールや進ちょく管理など、本市の取

組計画を伺います。

２　医療提供体制について 　有事の際はリスクに関する正確な情報を関係機

関と共有し、意思疎通を行うリスクコミュニケー

ションが重要です。安心感や信頼感を与えるに

は、積極的な情報収集と市民へのさらなる情報発

信が必要です。千葉県内で自宅療養者やＰＣＲ検

査結果待ちでの死亡例があり、市民は医療体制に

不安を抱いています。医療・宿泊施設の状況や自

宅療養者への支援状況などを把握した上で、市と

しての発信や支援も必要と考えますが、所見を伺

います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　孤立を防ぐ、相談支援体制強化について 　警察庁が発表した自殺統計（速報値）によれ

ば、男性の自殺は１１年連続で減少しているにも

かかわらず、女性は過去５年間で最多となり、小

中高生も最多となったことが報道されました。ま

た、国立成育医療研究センターの調査によると高

校生の３割にうつ症状がみられるとの発表があり

ました。長期にわたるコロナ禍によるストレス

が、女性や子どもたちに大きく影響しています。

孤立化を防ぐ各種の相談体制の強化、周知が重要

であると考えますが、見解を伺います。

４　地域経済支援について 　緊急事態宣言の再発令で、再び苦境に直面して

いる事業者も少なくありません。消費マインドは

冷え込み、コロナ禍からの本格的回復は依然見通

せない状況にあります。本市の現状認識と今後の

支援策について伺います。市制５０周年事業と併

せ、本市の魅力再発見に資する市内循環型経済施

策などが有用と考えますが、見解を伺います。

　（関連質問）

　きみジョブの充実について 　きみジョブを多くの方が利用され、就職にも結 ９番

び付いていると伺っています。今後、君津市内の 野　上　慎　治

求人の掘り起こしや障がいを持つ方々とのマッチ

ング、また、他地域への求人情報の提供など、さ

らなる業務の拡大が君津の発展に重要であると考

えますが、見解を伺います。
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14

令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

５　地方創生テレワーク推進について 　東京都は昨年の７月以降、転出超過が続き、大

手企業の本社ビル撤退の報道も多く目にします。

コロナ禍で多くの方がテレワークを経験し、東京

在住でなくとも仕事はできるとの認識が拡大して

います。施政方針によると、仕事を継続したまま

本市に住所を移す場合の転入促進策などが示され

ていますが、具体的な内容と周知方法を伺いま

す。さらに、本市にサテライトオフィスを設置す

る企業への補助事業創設など、大胆な施策を展開

すべきと考えますが、見解を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　人権と多様性 １　真の男女共同参画社会の構築について 　本市の次期総合計画の達成を目指す２０３０年

　を尊重し合い、 は、国連が採択したＳＤＧｓの達成年限でもあ

　誰もが活躍でき り、いずれも男女共同参画の視点なくして達成は

　るまちづくりに 成し得ないと考えます。性的分業役割意識の解消

　ついて のため多様な啓発活動や、各世代を対象にした男

女平等教育、さらにはジェンダーバイアスの拡散

防止に意識して努めなくてはなりません。あらゆ

る分野における女性の参画とその風土づくりが極

めて重要です。加えて性的少数者（ＬＧＢＴ）へ

の理解と配慮など、多様性を尊重する環境づくり

は必須です。早期に、現市政の思いを盛り込んだ

実効性ある指標を示すべきと考えますが、見解を

伺います。

　（関連質問）

　経験と意欲を生かす「協同労働」について 　働く人が自ら出資し、運営に携わる「協同労 ５番

働」という新しい働き方を実現する労働者協同組 高　橋　健　治

合法が成立しました。全国的に高齢者が増加し、

支える現役世代が減少していく現状において、今

後の地域福祉を考えたとき、すべて行政が担うの

ではなく、自分たちが地域課題に対し必要なサー

ビスを提供する「協同労働」の仕組みを取り入れ

ることが有効と考えますが、見解を伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　バリアフリー基本構想の策定状況について 　本市は、誰もが移動しやすいまちづくりに向

け、次期総合計画に併せて、バリアフリー基本構

想の策定に着手しています。利用者の視点を反映

させることが大切ですが、当事者の参画も含め進

ちょく状況を伺います。また、令和３年４月１日

施行の法改正では、学校施設のバリアフリー化や

心のバリアフリー化が盛り込まれますが、基本構

想への反映について見解を伺います。

３　誰一人取り残さないデジタル化に向けて 　新型コロナウイルスの感染拡大は、日本のデジ

タル化の遅れを浮き彫りにしました。これを踏ま

え、政府はデジタル庁創設を９月と決め大きく動

き出しています。何より重要なのは、デジタル機

器の操作が苦手な高齢者など、誰もが諦めること

なく様々な利便性を享受できるよう、課題を抽出

し、地域にあった仕組みを作ることです。本市は

国に先駆けて、来年度からの専門人材の登用、Ｄ

Ｘ推進課の設置や推進方針を示されましたが、ど

のような未来像を描き、どのような推進体制で取

り組まれるのか伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　防災・減災対 １　房総半島台風等からの復旧復興について 　令和元年房総半島台風をはじめ、短期間に連続

　策について して発生した災害で、本市は多数の住宅損壊、広

範囲で長期にわたる停電と通信遮断や断水、土砂

災害、さらには河川の氾濫により生じた浸水な

ど、これまでにない被害に見舞われてから１年半

が経ちました。住居、農林業、ライフラインなど

の各分野における復旧見通しと、復興に向けた本

市の取組について伺います。

２　浸水被害のない安全な河川整備について 　国では、国土強靱化５か年加速化対策を閣議決

定し、２級河川においても、近年の大雨に対応し

た整備を早期に推進することを定めました。小糸

川は、昭和４５年の水害後の大規模改修以来、土

砂の堆積や樹木の繁茂が進み、不安の声が市民の

みなさんから寄せられています。２級河川の管理

は県ではありますが、市民の不安に対応するのは

市の役目です。小櫃川や小糸川の整備状況や改修

計画について、分かりやすく周知することが必要

であると考えますが、見解を伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　災害時要配慮者への支援について 　近年の激甚化する自然災害では、高齢者や障が

い者などの「災害弱者」が逃げ遅れ、犠牲になる

ケースが後を絶ちません。本市は災害時要援護者

避難支援制度を実施していますが、避難支援者の

明確化や平時からの名簿活用などに課題がありま

す。要支援者の避難支援を円滑に行うためには、

平時から名簿情報をもとにサポーターを設置し、

避難訓練等において確認しておくべきです。早期

に支援制度の見直しや条例制定が必要と考えます

が、見解を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

５ かがやき君津 １　「激甚化する １　防災・減災の取組について 　国では、国土強靭化緊急対策が５年延長され、

代表 　災害対策及び感 本市でも施政方針において、国土強靭化地域計画

１２番 　染症拡大防止 に基づき、計画的に事業に取り組むとしていま

橋　本　礼　子 　と、社会経済活 す。国土強靭化地域計画は、あらゆる災害を見据

　動の両立に取り えた平時の取組を位置づけた計画とされていま

予定日時 　組みます」につ す。強靭なまちづくりに向けて計画的に推進して

３月８日（月） 　いて いくとされている防災・減災の取組について伺い

10:00～11:00 ます。

２　「転入促進と  １　土地利用方針について 　都市計画マスタープランの見直しや立地適正化

　転出抑制で人口 計画を策定する中で議論を重ねながら、まちの活

　減少に歯止めを 力と魅力の向上、快適な生活環境の実現を目指

　かけます」につ し、君津インターチェンジ周辺、中心市街地を含

　いて めた土地利用方針について検討されていくとあり

ますが、計画の策定方針について伺います。

　（関連質問）

　都市計画マスタープランの見直しについて 　都市計画マスタープランの見直しの規模は、ど １１番

の程度を見込んでいるのか伺います。あわせて、 船　田　兼　司

国土利用計画(市区町村計画)の策定の方向性や立

地適正化計画の策定も含めた面的な整備につい

て、どのように計画に描いていくのか伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　「君津の水と  １　環境保全対策について 　本市の豊かな水と自然を後世に引き継ぐため、

　緑を活かしたま 様々な環境保全対策に継続して取り組んでいくと

　ちづくりを推進 のことですが、新井総合施設株式会社の第３の１

　します」につい 処分場が竣工し、県が１月２９日付で産業廃棄物

　て 処分業許可証の書換えを行い、事業者に交付した

との報告を受けました。このことに対して、市と

してどのような対応をとったのか伺います。

　（関連質問）

　新井総合施設株式会社の第３期増設事業につ 　本市は、地域住民等が行った第３の１処分場の １１番

　いて 建設及び操業の差止めを求める仮処分の申立ての 船　田　兼　司

動向を注視するとしていますが、経過並びに対応

について伺います。あわせて監視体制の強化だけ

では不十分と考えますが、見解を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　農業振興について 　本市の農業は、高いポテンシャルを有し、その

ポテンシャルを最大限に引き出すため農業振興計

画を策定するとしていますが、計画策定に当たっ

ては、本市農業の現状を正確に把握する必要があ

ります。そこで、本市農業の産出額や農業経営体

の状況などをどのように捉えているのか伺いま

す。

　（関連質問）

　農業振興計画について 　令和元年房総半島台風等においては、多くの農 １１番

業者が被害を受け、その復旧・復興も進んでいる 船　田　兼　司

と聞いています。災害による被害は、農業者の経

営継続の意欲を奪うほどの大きな打撃を与えま

す。そこで、災害への対応を農業振興計画におい

てどのように位置づけるのか見解を伺います。あ

わせて、本市には米や鶏卵、カラーなど多くの農

作物があり、農業振興を図る上で、品目ごとに振

興方針を定めることが重要です。そこで、主要な

農作物をどのように振興していくのか、現時点で

の方向性について伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　「子育て支援  １　子育て支援について 　子育てをめぐる環境においては、このたびのコ

　を充実させ、 ロナ禍の影響を受けた社会・経済状況の変化によ

　「君津で産んで る子どもたちを取り巻く状況、少子化の進行、待

　よかった」と言 機児童の増加や発達支援など、様々な課題があり

　われるまちを目 ます。このような課題に対して新たな取組も必要

　指します」につ と思われますが、本市の子育て支援の今後の推進

　いて 方策について見解を伺います。

５　「教育環境を １　今後の学校再編について 　平成２８年度から学校再編基本計画に基づき、

　充実させ、いく 子どもたちにとってよりよい環境を目指し取り組

　つでも誰でも何 んできた学校再編ですが、計画も折り返し地点を

　度でも、学びな 迎えたところであります。今後、これまでの取組

　おしを支援しま の検証や次期計画の策定について検討を始めるべ

　す」について きだと考えますが、見解を伺います。

　（関連質問）

　市街地における再編について 　現在進めている学校再編第３次実施プログラム １１番

については、多岐にわたる条件整備に時間を要し 船　田　兼　司

ていると承知していますが、今後のスケジュール

と方向性について伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　少人数学級の拡充について 　昨年末、政府が来年度から段階的に小学校の１

学級当たり４０人としている上限人数を引き下

げ、全学年で３５人とすることを決定したことが

報じられました。よりきめ細かな指導が可能とな

ると推察しますが、見解を伺います。また、本制

度により、本市ではどのくらいの学級増となる

か、見込み数を伺います。

３　コロナ禍における図書館サービスの向上に 　新型コロナウイルス感染症の蔓延により、多く

　ついて の市民が外出の自粛等を余儀なくされています。

このような状況下においては、図書館の果たす役

割はますます重要となるにもかかわらず、休館を

余儀なくされ、貸出サービス等制限が課されてい

ます。一例として、電子書籍の導入が現状を改善

する一助になると思われますが、見解を伺いま

す。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

６　「老朽化が進 １　公共施設の最適配置について 　市民ニーズに対応した公共施設サービスを今後

　む公共施設の とも良好な状態で提供していくため、財政的な余

　質・量・財政負 力が少しでもあるうちに公共施設の最適配置に取

　担の最適化を図 り組むとのことですが、台風災害や新型コロナウ

　ります」につい イルス感染症などによる財政負担も増えている中

　て で、公共施設の最適配置をどのように進めていく

のか見解を伺います。

　（関連質問）

　広域連携について 　近隣市との公共施設の相互利用や受益者負担金 １１番

のあり方、また、施設整備にかかる財政負担の考 船　田　兼　司

え方について伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ １６番 １　君津の水と緑 １　市内産業廃棄物最終処分場への対応につい １　市内の産業廃棄物最終処分場において、第３期増設工事が行

須　永　和　良 　を活かしたまち 　て 　われていますが、１月２９日に許可証の書換えが行われ、第３

　づくりを推進す 　の１処分場について廃棄物の搬入が始まりました。また、２月

予定日時 　るための施策に 　１９日には、地域住民等が増設工事の中止を求めていた仮処分

３月８日（月） 　ついて 　の申立てが却下となりました。地域住民等は即時抗告し、今後

11:15～12:00 　は東京高裁で争われることになります。石井市長は市長に当選

　された１０月１６日の翌日、千葉市で行われたこの最終処分場

　建設に反対するデモ行進の先頭に立って歩かれました。今、一

　連の最終処分場増設の動きに対し、どのような見解をお持ちな

　のか伺います。

２　食物連鎖を通じて蓄積性の化学物質の生物濃縮が進む場合に

　は、食物連鎖の高次に位置する生物で、より高濃度（自然状態

　の数千倍から数万倍）に濃縮されます。その生物などの摂取に

　より生体に悪影響を与え、公害病の原因となることがあり、具

　体例として、有機水銀による水俣病などがあります。処分場の

　排出水の濃度が基準値以下であったとしても、総量の規制がな

　ければ１つの水系に排出される総量は多量になります。小櫃川

　水系に生息する生物への生物濃縮を心配しますが、見解を伺い

　ます。

３　最終処分場があることにより、最もリスクを負っているのは

　君津市民です。しかし、もし漏えい事故等があったとしても君

　津市に搬入停止させるなどの権限はありません。市が権限を持

　てるような形での処分場運営が望ましいと思いますが、見解を

　伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　グリーンインフラについて 　グリーンインフラとは、社会資本整備や土地利用等のハード・

ソフト両面において、自然環境が有する多様な機能を活用し、持

続可能で魅力的な国土・都市・地域づくりを進める取組です。国

土交通省では、広範な主体の積極的な参画と連携により、グリー

ンインフラの社会実装を推進することを目的に、様々な施策を展

開しています。本市はグリーンインフラに対してどのように取り

組んでいるか伺います。また、グリーンインフラ官民連携プラッ

トフォームに会員登録しているか、グリーンインフラ活用型都市

構築支援事業についても併せて伺います。

３　脱炭素社会のあり方について １　市長の施政方針で、脱炭素社会のあり方について調査・研究

　していくと述べられていましたが、具体的に来年度はいくらの

　予算で何をするのか伺います。また、本市はゼロカーボンシ

　ティの表明をしていませんが、その理由についても伺います。

２　国は脱炭素社会の実現に向け、様々な補助金等を創設し始め

　ています。これは地方自治体にとってはチャンスであり、いち

　早く情報を取り、努力して書類を作り、国の補助金を使い事業

　を実施するという力を求められています。

　　環境省ではネット・ゼロ・エネルギー・ビル（ＺＥＢ）の普

　及に向け補助金を交付しています。公共建築物のＺＥＢ化を含

　む大幅な省エネルギー化を図ることを目的として、地方公共団

　体の職員を対象に意見交換会（オンライン）を開催しています

　が、参加したか伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４　生物多様性の保全について 　本市でも特定外来生物であるキョンやアライグマ等が多く繁殖

しています。本来の生態系を壊すとともに様々な病気等を媒介す

る恐れがあり、対策が必要だと感じます。そこで環境省の生物多

様性保全推進支援事業が３月１８日まで事業を公募しています

が、応募する予定があるか伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ １８番 １　施政方針につ １　市長の政治姿勢について 　内閣が菅政権に変わり半年が過ぎようとしています。政府のコ

三　浦　道　雄  いて ロナ対策等を含め、市長は菅政治に対し、どのような認識を持っ

ているのか伺います。

予定日時 ２　新型コロナウイルス感染症の収束に向けて １　緊急事態宣言が発出されていますが、いまだ収束どころか千

３月８日（月） 　葉県や君津地域４市での感染は広がっており、１２月の議会時

13:00～13:45 　と比較すると、約３倍に拡大しています。現状認識と１日も早

　い収束に向け、今後の対応策等について伺います。

２　１日も早い収束のためには、全ての市民がＰＣＲ検査を受診

　すべきと思いますが、認識を伺います。

３　コロナ禍でも強行されているオスプレイの １　今回の施政方針では、木更津駐屯地に配備されているオスプ

　木更津基地配備計画の動向について 　レイ問題については、一言も触れていませんが、なぜなのか伺

　います。

２　昨年、飛行が中止となった機体がどうなっているのか、無関

　心ではいられません。調査内容と最近のオスプレイ問題での動

　向について伺います。

４　市の財産について １　行財政運営や予算編成のために、独自財源を確保することは

　重要だと思いますが、売却できる市有地財産等はどの程度ある

　のか伺います。

２　愛宕地先の市有地財産を山砂採取業者に売却したことについ

　ての経過及び認識を伺います。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　医療・福祉行 １　不公平税制のため高い国民健康保険税を引 　協会けんぽ等と比べて国民健康保険税が高いのは、所得に関係

　政について 　き下げることについて なく「平等割、均等割」という不公平税制があることが、これま

での議論で明らかになってきました。この「平等割、均等割」の

部分を国が負担してくれれば、国保税も協会けんぽ並みの保険税

となるのではないでしょうか。市長の認識と見解を伺います。

２　７５歳以上の窓口負担が２倍に引き上げら 　後期高齢者医療保険制度の見直しに際し、政府は窓口負担が原

　れることについて 則１割だったものを２割負担に求めることを閣議決定しました。

７５歳以上の医療費の窓口負担２倍に引き上げるもので到底容認

できません。市長の見解を伺います。

３　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について 　第３の１処分場への業の許可が下り、稼働が始まっていると聞

　いて いていますが、その経緯について伺います。また、第２期処分

場との関連について伺います。あわせて、地域住民等が行った第

３の１処分場の建設及び操業の差止めを求める仮処分の申立てと

の関係を含め、同社の動向について伺います。
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令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ４番 １　施政方針につ １　市制施行５０周年について 　本市は、令和３年９月に市制施行５０周年を迎えますが、君津

村　上　幸　人 　いて 市が誕生するに当たり、製鉄所の進出、５か町村合併や新たな都

市建設の考え方など、多くの面で先人たちには思いがありまし

予定日時 た。こうした先人たちの思いを受け継ぎ、この５０年でどのよう

３月８日（月） にまちづくりを進めてきたのか。そこで何を成し遂げたのか。ま

14:00～14:45 た、これまでの５０年を踏まえ、今後どのようなまちづくりを進

めていくのか伺います。

２　都市計画マスタープランの見直しについて 　都市計画マスタープランの見直しにおいて、まちの活力と魅力

の向上、快適な生活環境の実現を目指すとありますが、都市公園

である内みのわ運動公園は、子どもから高齢者まで多くの市民が

利用することができ、スポーツ振興の拠点としても大きなポテン

シャルを持つ重要な施設であります。今後の整備の方向性につい

て伺います。

３　都会からの移住希望者の定住へ向けた取組 　近年、都会で暮らす人々の中では、豊かな自然環境の中で暮ら

　について す「田舎暮らし」に憧れ、希望する方が増えており、コロナ禍に

おいてさらに関心が高まっています。農林業への関心が高い移住

希望者への呼び込みを強化するとのことですが、野生猿鹿猪等に

よる農作物被害がある現状で、どのように取り組まれるのか伺い

ます。



令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　教育行政につ １　コロナ禍における児童生徒の状況について 　新型コロナウイルス感染症の感染拡大で、最初の緊急事態宣言

　いて が発出され、休校を余儀なくされるなど、学習活動等に支障をき

たしておりました。児童生徒の学びの保障や心のケアが重要であ

ると思われますが、現在の対応状況について伺います。

２　ＧＩＧＡスクール構想について 　文部科学省が、ＧＩＧＡスクールを提唱し、本市においては、

児童生徒一人一台端末をいち早く導入したところであります。今

後どのように活用を進めていくのか見解を伺います。また、情報

化社会が進展し、インターネットの利用が広がる一方で、ネット

トラブルからも子どもたちを守るためにどんな取組を行っている

のか伺います。

３　学校再編について 　学校再編が進んでいますが、これまでの効果と今後の課題につ

いて伺います。

３　観光について １　郡ダムの活用について 　昨年１１月２１日・２２日・２３日に郡ダムで水上スキーの大

会が行われましたが、どのような成果があったのか伺います。ま

た、今後の湖面活用や市民との関わり方、市内外への発信の方法

等を伺います。

２　本市の名産品、特産品について 　新型コロナウイルス感染症収束後の経済再生の一つとして、観

光を盛り上げていくために、本市の名産品、特産品など、市民と

ともに共有できるものを作り上げていくべきと考えますが、見解

を伺います。

31



32

令和３年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ １３番 １　未来につなぐ １　文化ホールの新カフェ、レストランで文化 　来年３月に開通する予定の八重原線を本市活性化にどうつなげ

下　田　剣　吾 　総合計画を前に 　芸術の活性化 ていくのか、企画力が問われています。市民文化ホールの喫茶室

　進めるために は営業が終了し、最低限の営業をしてくれる業者を探していま

予定日時 す。ただ、コロナ禍で飲食業界が低迷していることから、今急げ

３月９日（火） ば、市にとってあまり良くない条件で契約せざるを得ない可能性

10：00～10：45 もあります。規制の厳しい君津インター周辺にあって、文化ホー

ルの喫茶室はカフェやレストランにもできることから、活性化の

突破口になり得る重要な場所です。例えば、若い世代が求めてい

るスターバックスなど本市にない人気カフェと出店交渉すること

も一案です。あるいは、君津市の魅力である食を感じられ、活性

化につながるようなレストランにすることもできるはずです。山

形駅前に完成した新しいコンサートホールの入口には山形の食材

を使った有名イタリアンの「アル・ケッチャーノ」がコンチェル

ト（コンサート）という名前のレストランを出しました。人が集

まり、芸術を楽しむことと食を結び付けた町おこしです。石井市

長にぜひ実現していただきたいと考えますが、見解を伺います。

２　大地震や台風に備え、避難所である公民館 　南海トラフ巨大地震、首都直下地震が迫っています。避難所で

　の防災対策を強化するために ある公民館などに、国の防災・安全交付金を活用し、停電・断水

時にも使えるマンホールトイレを整備することを提案しました

が、取組状況を伺います。また、現状として、市役所のある君津

地区から上総、小櫃地区に救援物資を運んだり、公民館に応援職

員を派遣したりする場合に、どの道を通行しているか伺います。
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通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　通院や買い物、通勤通学に困る交通弱者に 　高齢で車の運転ができなくなり、日常の暮らしに困る市民が増

　ついて えています。バス路線がなく、通勤や通学さえ自由に選択できな

い市民もいます。小糸・清和地区をつなぐコミュニティバス中島

豊英線について、事業費が最も少なかった年と現在の比較、市民

の利用１回あたりの経費を伺います。

４　本市に移住・定住する方を増やすために 　施政方針では、コロナ禍において、移住をしたい方が増えてい

る状況に着目し、本市への移住にかかる引っ越し費用やテレワー

クの導入費用などの一部を補助し、転入促進に取り組むとしてい

ますが、補助するにあたり、考えられる課題について伺います。

５　大型車流入による生活環境の悪化について 　住宅街を通る市道六手・貞元線に、ダンプカーなどの大型車が

多数通行し、歩行者の安全や振動に対する不安が高まっていま

す。代替する他の経路もあることから、自治会、学校、ＰＴＡ、

議員など地域を挙げて、改善を求める要望書を提出したはずで

す。市民からどのような声が寄せられているのか、市はどう対応

するのか伺います。

６　デジタル活用と実体験の両方を充実させる 　児童生徒全員にタブレットが配布され、インターネットを活用

　教育のために した授業が始まりましたが、隣のクラスがつないでいるとつなが

らない、ベネッセの学習支援ソフトにログインできない等の不具

合があると耳にしました。そういった学校の割合を伺います。ま

た、タブレット学習が進む先行国では、デジタルとは逆の直接体

験し、感じるような体験型学習への重要性もいわれています。本

市の児童生徒のうち、実際に農地を訪れての農業体験、一流の音

楽家の演奏を直接聴く音楽体験、日本を代表する美術館や博物館

などへ行き、鑑賞する芸術体験を行った割合を伺います。
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議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

７　虫歯や歯根しか残らない歯が１０本以上あ 　４年前（平成２９年６月議会）の質問で、虫歯や、未治療の虫

　る口腔崩壊の子どもを助けるために 歯が進行し歯根しか残っていない歯が１０本以上ある口腔崩壊に

ついて、保育園と小中学校の現状をお聞きしました。歯科検診後

の受診勧奨やフォロー、子ども医療費の活用などの対策により、

その数のゼロを目指し、子どもたちを支援してほしいとお願いし

ましたが、改善の状況を伺います。


